

**Informationsvorlage**

Vorlagen Nr.  
**23/153**

Status:

öffentlich

**Weltladen- wichtiger Bestandteil der Fairtrade town Aurich**

**Beratungsfolge:**

Nr.	Gremium	Datum	Zuständigkeit	Status	Beschluss
1.	Ausschuss für Stadt-, Digital- und Wirtschaftsentwicklung		Vorstellung	öffentlich	

**Sachverhalt:**

In dem Antrag vom 15.08.2023 stellte die FDP Fraktion den Antrag, den Zuschuss für den Weltladen ersatzlos streichen zu lassen, sowie zu überprüfen, ob die Integration der Fairtrade Steuergruppe in den Sozialausschuss möglich sei.

In diesem Zusammenhang wurde die Verwaltung gebeten, die Auswirkungen der Streichung des Zuschusses auf das Zertifikat Fairtrade –Kommune darzustellen.

Die Zertifizierungsgesellschaft FLOCERT überprüft vor Ort, ob Produzenten und Händler die Fairtrade-Standards einhalten und die sozialen, ökonomischen und ökologischen Standards erfüllen. Bei den Kontrollen wird die Einhaltung der [Fairtrade-Standards](#) geprüft. FLOCERT hat die Fairtrade-Standards in konkrete einzelne Kontrollpunkte übersetzt, die sogenannten Compliance Criteria, und damit eine öffentlich zugängliche Liste mit Konformitätskriterien geschaffen.

Als eins der Kriterien ist zu überprüfen, ob es zivilgesellschaftliche Akteure im Rahmen des Fairtrade Handels in unserer Stadt gibt.

Hier wird der Weltladen Namaste ´in Aurich, als ein Akteur neben der IGS Aurich und der Realschule (als Fairtrade Schulen) und der katholischen Kirchengemeinde St. Ludgerus benannt.

Zwischenzeitlich sind auch zwei KITAs als Faire KITAs ausgezeichnet worden, die auf ihrem Weg zur Zertifizierung vom Weltladen begleitet und betreut wurden.

Der Verein Namaste ´(Weltladen) wird von ehrenamtlich Mitarbeitern geführt.

Der jährliche Zuschuss i.H.v. 3.600 Euro dient alleine der Zahlung der Mietkosten.

Durch die Zahlung der Mietkosten unterstützt die Stadt Aurich den Weltlagen hinsichtlich der Idee des fairen Handels und leistet damit einen unverzichtbaren Beitrag für einen verantwortlichen Konsum, nachhaltige Produktion und Fairen Handel im Rahmen der Klimagerechtigkeit in der Welt.

Würde der Zuschuss entfallen, könnte dieses zur Aufgabe des Weltladens führen, der wie dargestellt, ein unverzichtbares Merkmal im Rahmen des Zertifikats „Faire Kommune“ ist.

Die Integration der Steuerungsgruppe in den Sozialausschuss ist nicht möglich, da die Lenkungsgruppe ebenfalls Voraussetzung für die Kriterien der Fair-Trade-Gruppe ist und somit eine Zusammenführung mit einem anderen Ausschuss nicht möglich ist.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Der jährliche Zuschuss beläuft sich auf 3.600 Euro

**Qualitätsmerkmal Familiengerechte Kommune:**

Keine Auswirkungen auf das Merkmal Familiengerechte Kommune

**Auswirkungen auf den Klimaschutz:**

Die aktuellen Veränderungen des Klimas sind nicht naturgegeben, sondern menschengemacht. Unter den Auswirkungen leiden aber nicht alle Menschen auf der Welt gleichermaßen. Es geht um den Klimawandel, aber auch um die Klimagerechtigkeit – fairer Handel. Mit verschiedenen Partnern setzt Fairtrade immer wieder Projekte um, um den Menschen vor Ort Wissen und Techniken an die Hand zu geben, damit sie gezielt negative Klimafolgen bekämpfen und Maßnahmen für einen nachhaltigen und zukunftsfähigen Anbau sichern.

In Vertretung

gez. Rothe